





Boletín Nro. 752

Senplades presentó el Examen Nacional Voluntario de Ecuador en la Asamblea de Naciones Unidas



El secretario nacional de Planificación y Desarrollo, José Agusto Briones, presentó los avances del Ecuador en la implementación de la Agenda 2030.

Quito (16-07-2018).- Por primera vez, Ecuador rindió ante el pleno de la Asamblea de las Naciones Unidas el "Examen Nacional Voluntario (ENV) - 2018", que contiene los avances en la implementación de la Agenda 2030 de Desarrollo Sostenible en el país. El Examen fue presentado por el secretario nacional de Planificación y Desarrollo, José Agusto Briones, en el marco del Foro Político de Alto Nivel sobre Desarrollo Sostenible, que se desarrolla en Nueva York.

En su intervención, el funcionario resaltó los avances del Gobierno en la consecución de los Objetivos de Desarrollo Sostenible (ODS): "Hemos articulado la planificación nacional con la Agenda 2030, para alcanzar los objetivos comunes de desarrollo sostenible y para afrontar los desafíos que se presentan en el corto, mediano y largo plazo", destacó el funcionario.

Agusto añadió que el gobierno ecuatoriano adoptó, desde abril de este año, la Agenda 2030 como política de Estado: "Este documento establece cinco compromisos, entre los cuales consta la necesidad de trabajar acorde a los indicadores sobre calidad de vida que tiene nuestro país. Queremos humanizar las cifras, cambiar el rostro de los grupos vulnerables, como una política de Estado", aseguró.

Ante el pleno de la ONU, la máxima autoridad de la planificación nacional explicó que la construcción de este Examen Nacional Voluntario contó con el apoyo del Sistema de Naciones Unidas y la participación ciudadana, a través de jornadas de consulta realizadas a diversos actores, en todo el país: sociedad civil, academia, sectores privado y público, gobiernos autónomos descentralizados y otros grupos sociales.

SECRETARÍA NACIONAL DE **PLANIFICACIÓN** Y **DESARROLLO**





En su exposición, el funcionario de Senplades destacó los avances más importantes de Ecuador en siete de los 17 Objetivos de Desarrollo Sostenible, que fueron priorizados para el Foro. Así, por ejemplo, con respecto del ODS 1 resaltó los esfuerzos realizados por el país para erradicar la pobreza en todas sus formas, a través de la implementación de políticas públicas y programas de atención prioritaria dirigidos a la población más vulnerable: "Esto se evidencia en los avances que muestra el indicador de pobreza extrema por ingresos, que se redujo de 8,7 por ciento en 2016 a 7,9 por ciento en 2017", mencionó.

Con respecto del ODS 6 el Secretario Nacional de Planificación aseguró que para el Gobierno ecuatoriano "la garantía del acceso universal al agua es una prioridad"; en ese sentido señaló que actualmente se implementa la intervención Agua y Saneamiento para Todos a nivel territorial, en 62 gobiernos locales.

También destacó la ejecución del "Plan Nacional de Eficiencia Energética 2016-2035", que permite dar cumplimiento al ODS 7 de "garantizar el acceso a una energía asequible, segura, sostenible y moderna para toda la población". Resaltó que los resultados son positivos, pues la participación de la generación de energía con fuentes renovables se incrementó de 55,9% en 2014 a 69,3% en 2016.

José Agusto se refirió, también, a otros avances del Ecuador en el cumplimiento de los ODS, tales como: la construcción de la Agenda Urbana Nacional en función de los lineamientos de HABITAT III y la reducción del déficit habitacional cuantitativo de la vivienda de 15,2% en 2014 a 13,4% en 2017 (ODS 11). También resaltó que, a 2017, el país tiene un superávit ecológico, que se evidencia en la proporción entre biocapacidad y huella ecológica de 0,57 hectáreas globales *per cápita* (ODS 12).

Enfatizó en las gestiones realizadas por el Gobierno en materia ambiental (ODS 15), lo que ha dado como resultado "un incremento en el porcentaje del territorio conservado en la superficie total de cuencas hidrográficas, de 31,1 por ciento en 2014 a 32,6 por ciento en 2017". Además, subrayó las alianzas que el país ha construido con otros gobiernos a nivel regional y mundial, así como con el sector privado y la sociedad civil.

Al finalizar su exposición, el representante ecuatoriano se refirió a los desafíos que existen para continuar implementando la Agenda Global: "Ecuador tiene el firme compromiso de dar continuidad a una política pública con visión a largo plazo, que nos oriente hacia un futuro más equitativo, en el cual haya una política de Estado sostenible para erradicar la pobreza, combatir las desigualdades, poner fin a la discriminación y garantizar una vida digna para todos los ecuatorianos", puntualizó.

La intervención completa se encuentra en el siguiente enlace: <u>PRESENTACIÓN</u> EXAMEN NACIONAL VOLUNTARIO 2018

Teléfono: 593-2 397-8900